

Decano de la Prensa Nacional



40 Páginas - 3 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, lunes 14 de septiembre de 2015

AÑO CXII

Nº 40.011

Bs 4.00



Cochabamba celebra 205 años de creación

Cochabamba, (EL DIARIO).- Unos 194 establecimientos educativos participaron ayer del desfile que se realizó en el paseo del Prado y la zona sud en conmemoración a los 205 años de Cochabamba. Las autoridades rindieron su homenaje al prócer Esteban Arce.

Los actos empezaron a las ocho de la mañana con dos desfiles, uno en la zona sud y otro en el paseo del Prado donde estudiantes de secundario acompañados de bandas de guerra y las principales autoridades desfilaron rindiendo su sentido homenaje a la tierra de Alejo Calatayud.

Paralelamente, el gobernador Iván Canelas, acompañado de las principales autoridades civiles y militares, realizó el traslado de los restos de Esteban Arce hasta la Gobernación de Cochabamba, donde permanecerán hasta hoy.

Por otra parte, el alcalde José María Leyes aseguró que duran-

te todo el mes de septiembre se continuará con la entrega de 42 obras que beneficiarán al desarrollo y progreso de la región.

La autoridad también destacó la reciente entrega del parque de la familia en el que se tiene un espectáculo con 5 fuentes de agua danzantes, iluminadas con moderna tecnología.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Exministro Torres Goitia

La salud pública tiene financiamiento limitado

• El presupuesto fiscal asigna como promedio 100 dólares por persona al año, la media regional es superior a los 500 y Estados Unidos destina 20.000. La exautoridad sostiene que es contraproducente la actual división de la atención médica entre las gobernaciones y municipios



EL EXMINISTRO JAVIER TORRES GOITIA.

a salud pública en el país tiene Agregó que en América Latina la media financiamiento estatal muy limitado. Junto con Haití y naciones africanas, se halla entre los últimos en este orden, según el Atlas Médico Internacional, expuso el exministro Javier Torres Goitia, en una conferencia magistral que ofreció el viernes último sobre la salud pública en el Círculo de la Unión, en el marco de los almuerzos de confraternidad que realiza esta institución social, en la primera semana de cada mes.

En respuesta a una consulta que se le hizo a Torres Goitia, después de su disertación de una hora, refirió que el presupuesto fiscal del país asigna el promedio de 100 dólares por persona al año. está por encima de los 500 dólares anuales por persona, y que Estados Unidos destina 20.000, aunque estimó que probablemente Suiza sea el país que esté por encima de esta cifra.

Torres Goitia tiene una extensa carrera profesional, en la especialidad en pediatría. En tres gobiernos, de distintos signos políticos, fue Ministro de Salud, por lo que su experiencia y conocimientos le permiten ser una de las voces más calificadas y prestigiosas para reseñar la historia de la medicina en Bolivia, en gran parte del siglo pasado y en el actual.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Consulta autonómica ingresa a recta final

Hoy comienza la última semana del proceso de referéndum que determinará el rechazo o la aprobación del Estatuto Autonómico. El fin de semana, de acuerdo con el calendario electoral, se hizo los últimos esfuerzos para socializar el contenido de los estatutos.

El proceso se desarrolló en departamentos Chuquisaca, Potosí, Cochabamba, Oruro y La Paz, de las cartas orgánicas municipales de Huanuni en Oruro,

Cocapata y Tacopaya de Cochabamba, del Estatuto Autonómico Originario de Totora Marka en el departamento de Oruro y Estatuto de la Autonomía Guaraní Charagua Iyambae, en el departamento de Santa Cruz.

El TSE establece la entrega de permisos de circulación y especifica prohibiciones, en caso de incumplimiento, serán detenidos por unidades policiales por 24 horas.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Remates de ganado abren actividad ferial cruceña



LOS PRIMEROS GANADOS EN INGRESAR AL CAMPO FERIAL PARA PARTICIPAR EN LOS CONCURSOS DE PRODUCTIVIDAD Y ALTA GENÉTICA.

Con el remate de la cabaña El Trébol y el ingreso de unos 300 de los 600 cebuinos y bovinos se dio comienzo a la actividad en la Feria de Exposición de Santa Cruz (Fexpocruz), la misma que abrirá sus puertas al público a partir del 18 al 26 de septiembre.

La arte pecuaria en la Fexpocruz tendrá la presencia de más de 1.000 animales, entre bovinos, equinos, ovinos y caprinos, más de 100 cabañas participantes y la realización de 17 remates, en donde la alta genética y la alta productividad serán expuestas en los 10 días de la cita.

PESAJE

Hoy se comienza con el pesaje de los animales para determinar a qué cabaña pertenece el ganado más pesado de la Expocruz. Sin embargo, ya se adelantó que mañana se dará a conocer el peso y el nombre del toro que será la estrella entre los pecuarios.

Unión Europea decide hoy apoyo al reparto de refugiados

Bruselas.- Los ministros europeos del interior deciden hoy si dan su respaldo político al reparto de 120.000 refugiados llegados a Hungría, Grecia e Italia, una medida que propuso la Comisión Europea (CE) el pasado miércoles y que se suma a los 40.000 demandantes que pidió reubicar en mayo.

Los Veintiocho aprobarán formalmente en su reunión extraordinaria su compromiso del pasado julio para distribuir entre países a 32.256 demandantes de asilo, y reiterarán su voluntad de revisar esa cifra en diciembre con vistas a alcanzar el total de 40.000 personas solicitado por Bruselas. "Tenemos el sentimiento de que los

acontecimientos de las últimas semanas pueden cambiar la posición de ciertos países. La reacción de la sociedad civil ha motivado un espíritu más abierto y más solidario entre países", aseguraron fuentes comunitarias, que confiaron en lograr un acuerdo unánime.

Sobre la reubicación de 120.000 refugiados no se espera que las naciones acuerden el reparto por países hasta su reunión del próximo 8 de octubre, aunque tampoco se descarta que algunos ministros anticipen los compromisos que están dispuestos a asumir.

Cabe esperar que los ministros hagan alguna mención en su declaración a la necesidad de proteger las fronteras exteriores de la Unión, una cuestión sobre la que han incidido insistentemente países como Hungría.

El presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, amenazó el viernes con convocar una cumbre de jefes de Estado y de Gobierno sobre la crisis de refugiados si hoy los ministros no envían una "señal concreta de solidaridad y unidad". (EFE)

Hoy en Ciencia y Computación

Edición fotográfica



Tomar una fotografía y publicarla en una red social es lo que está de moda. Pues bien con las facilidades que la tecnología hoy nos ofrece permite a los usuarios de todo el mundo tomar y compartir fotografías. Inclusive existen redes sociales cuyo contenido son solo fotografías. Ahora llega una nueva herramienta que nos permite poner un poco de humor y editar nuestras imágenes al momento de compartirlas. Revisemos la nueva propuesta de la red social más grande



Equipos paceños salen victoriosos

Con una goleada, The Strongest despachó ayer a Oriente Petrolero con seis tantos contra uno (6-1), tras el partido que jugaron en el estadio Hernando Siles. Por otro lado, Ciclón salió mal parado del choque que tuvo ante Bolívar en el estadio IV Centenario y sin una claridad de juego fue vencido por la cuenta de 1-4. En otro cotejo, Real Potosí 1 Nacional Potosí 2.

> Inf. Suplemento Deportivo &





